
国際ロータリー第 2550 地区

2015.4.23 №2749 

ガバナー補佐 岡本俊夫 

真岡ロータリークラブ 
会長 海老原 均 

会長  海老原 均     幹事  田村 浩次    会報委員 （ 久保康夫、 中川宏行、 石川久雄、 見目良一 ） 

〒321-4305 栃木県真岡市荒町 1203（真岡商工会館内） 

TEL 0285-84-2511  FAX 0285-84-2510 

e-mail：rc-moka@sweet.ocn.ne.jp URL：http://rc-moka.jp 

宇都宮 東武ホテルグランデ

真岡西 フォーシーズン静風

宇都宮東 ホテルニューイタヤ

宇都宮 90 東武ホテルグランデ

小山中央 思水荘

益子 益子カントリー

しもつけ 石橋商工会館
宇都宮西 東武ホテルグランデ

宇都宮北 宇都宮ｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ

小山東 ｳﾞｨﾗ･ﾃﾞ･ﾏﾘｱｰｼﾞｭ小山

■司会 SAA 石塚 龍夫君

■点鐘          会長 海老原 均君

■ロータリーソング     『奉仕の理想』

■ビジター 

RI2550 地区第 3 グループ A ガバナー補佐

荻山 猛彦様

■会長挨拶       会長 海老原 均 君

皆様、こんにちは。

 まずは、お客様の

ご紹介です。

RI2550 地区 第３

グループ A ガバナ

ー補佐 荻山猛彦

（おぎやまたけひ

こ）様、

 ようこそいらっしゃいました。ごゆるりとおくつろ

ぎ下さい。

 先週は移動例会ということで、(株)ホンデン製作所

にご協力いただきました。齊藤敏彦会員、ありがとう

ございました。とても有意義な職場見学でした。私は、

最新の技術を見せていただいたことで、帰宅後も感動

がおさまらず、何か自分でも電子機器を操作してみた

くなり、趣味であるラジコンヘリコプターを取り出し

て、電子基盤の調整に夢中になってしまい、ついつい

夜更かししてしまいました。自分の仕事とは関係のな

い分野であっても、興味があることで刺激を受けるの

は良いことだと思いました。今後のロータリーでの職

業奉仕活動も、何事興味を持って精力的に行なってい

ければと思っています。

 さて、今週土曜日になりますが、２５日は、真岡ロ

ータリークラブの RI 加盟承認記念日です。1959 年（昭

和 34 年）3 月 16 日に我がクラブは創立し、その 1 ヵ

月後の 4 月 25 日に RI 加盟を果たしました。当時の会

員がどんな想いで加盟に臨んだか今はわかりませんが、

世界にまたがる組織に加盟するということで、志は非

常に高く、夢と希望と活力にあふれていたことと思い

ます。今後とも、RI2550 地区第４グループの中で、

率先して活動できるクラブであるよう邁進していけれ

ばと思います。

 本日は外部卓話として、偶然にも当クラブのスポン

サークラブある、宇都宮ロータリークラブ会員 第 3
グループ A 荻山ガバナー補佐（3.11 大震災の時の会

長）をお迎えしております。「ロータリー雑感」という

ことで、日頃のロータリー活動を通じたお話を聞ける

と思います。いろいろと勉強させていただきます。ど

うぞ、宜しくお願いします。

最後に市町村議会議員選挙に立候補しております、

当クラブ会員４名の健闘を祈念して挨拶といたします。
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■幹事報告 田村 浩次 君

1.  益子ロータリークラブ例会変更の連絡     

４ 月 2 9 日 （ 水 ） 祝 日 休 会           

5 月 6 日（水）祝日休会

2. 真岡西ロータリークラブ例会変更の連絡 

4 月 26 日（火）

   移動例会

5 月 5 日（火）

   祝日休会

3. しもつけロータ

  リークラブ例会

変更の連絡

4 月 29 日、5 月

6 日祝日休会

■外部卓話 ガバナー補佐  荻山猛彦 様    

ただ今ご紹介いただきました。宇都宮 RC の荻山で

す。

本年度は、岡本パス

ト会長とともにガバ

ナー補佐を務めてお

りますが、年度終わ

りになってこのよう

な大役を仰せつかり

誠に恐縮いたしてお

ります。

岡本補佐には、昨年短期交換の時に大変お世話にな

りました。また先日は、海老原会長様をはじめ執行部

の皆様にわざわざメーキャップをしていただき、海老

原会長には震災時の寄付につきまして、改めて丁寧な

御礼もいただきまして誠に有り難うございました。

さて、例会での卓話をというお申し入れでしたが、話

すことが苦手でして、会長の時にはできるだけ会長挨

拶をせず、外部講師へのお礼も言わないで済ませよう

と心掛けておりました。今回、時間が余ったときは岡

本様の尻拭いをお願いしておきます。

本日の卓話のタイトルは「ロータリー雑感」と言う

ことで、私が入会以来感じてきたことを述べさせてい

ただきますが、その前に宇都宮クラブにつきまして話

させていただきます。宇都宮クラブは、昭和２７年１

月に創立し、初代会長は江部順治さんとなっています

が、実はパインミシンの武田さんという方が、赴任先

の宇都宮でロータリー創立の根回しをされており、い

ざ創立という昭和 27 年１月に転勤されてしまいまし

たので、江部さんが初代・2 代目の会長を勤められた

という経緯がございます。このような経緯から宇都宮

クラブには、所在の支店長・支社長さんが多いのかも

しれません。因みにスポンサークラブは、東京と神戸

クラブです。

真岡クラブさんは、宇都宮ＲＣの 2 番目の拡大クラ

ブとして 1959 年に登足されました。特別代表は江部

順治さん、宇都宮の会長は荒井病院の荒井清一郎さん

と記録されています。当時私は 7 歳でしたので当時記

憶にはございませんが、両クラブの歴史を感じます。

さて私が入会したのは昭和 59 年 2 月、その後松井

事務機の松井利暢さんの時に幹事をやらせていただき、

翌々年に退会し平成 18 年に再入会いたしました。

最初に入会した頃は、チャーターメンバーの青木益次

さんや村山金平さん、坂本守さん、石島吉蔵さん、星

野泰三さん、滝沢宏郎さん、昨年お亡くなりになられ

た藤井清さんなど錚々たるメンバーがいらっしゃり、

諸先輩からいろいろな話（昔話）を聞くことがとても

楽しかったです。皆様心からロータリーと宇都宮クラ

ブを愛していらっしゃいました。ですからテーブルミ

ーティングも面白かったし、当時市内某所に行くと、

必ずどなたかがいらっしゃり、そこでの飲み食いは全

ておごっていただいた記憶がございます。

さてそのような諸先輩から教えられた宇都宮 RC に

脈打つ精神は

① チン飯、例会時間の厳守・・・ごく一部の会員の

意向？

② 会長はガバナーより偉い・・・地区とは一線を引

く・・・これもごく一部の会員の意向？

③ たかがロータリー・されどロータリー・・・クラ

ブと例会の重視

④ ワンイヤールールの徹底・・・長老政治の排除⇒

アカデミックなクラブに繋がる？

⑤ 県内最古のクラブとしての衿持つといったことだ

と思っています

私が私感として持っているロータリー感は、

① ロータリーの基本は職業を通じての社会貢献（ポ

ールハリスたちが集まった理由・・・情報交換）・・・

インターネットの時代でも顔を合わせる必要

性・・・E クラブに意義はあるか？

② 熱心なのは良いが熱心すぎては良くないか・・・

我々はロータリアンであってロータリー屋ではな

い
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③ ポリオプラス以降の RI の変化・・・当初ポリオプ

ラスには感動いたしました。

現在の状況は、ロータリーの存在感・知名度を求

めるあまりに道をはずしているように感じられま

す。

特にリーマンショック以降の RI の方針、財団の方

針はプロテスタントの布教活動とアメリカの暴力

資本主義の集合体のような気がしています。

・・・だからアメリカが一番会員数を減らしてい

る？

私はロータリーの良さは、拘束性のないことと上

下関係の無いことと考えています。

先程述べましたように、私は職業奉仕がロータリ

ーの基本精神にあり（他のボランティア団体と最

も異なる点であることは皆様充分にご存じのこと

でしょうが）、経営者・職業人として職業倫理に基

づいて職務を全うしていることがロータリアンと

しての基本資質と思っています。ですから社会人

として立派に活躍している方に、あれこれ指示す

ることが基本的に間違っていると考えています。

この職業奉仕（職業倫理の順守）の考えと組織と

しての秘匿性が、ロータリーが一時期フリーメー

ソンと間違われた原因かもしれません。

私が宇都宮クラブの会長を勤めた時期は、創立 59
年目で、規定審議会で E クラブの設立や直前会長

制が打ち出された時でした。私は自分のクラブが

還暦を迎える時期にあたり、また RI の方針が会合

やワンイヤールールを変革した時期でしたので、

会長テーマを「温故知新」（RI テーマとは全く合致

しません）とし創立時の精神を皆様にお伝えする

ことを心掛けました。

 本来、仕事が嫌いで、会長就任時も何もないこ

とを確認して就任したのですが、退任が見えてき

たときに東日本大震災に見舞われてしまいました。

 震災時のことにつきましてもいくつかのエピソ

ードがございますが、私共が真岡クラブさんにお

送りいたしました寄付金についてだけ話させてい

ただきます。

 これは、阪神・神戸の震災の時に、当時の宮崎

会長がスポンサーの神戸クラブへ義援金をお送り

したことが始まりです。東日本の大震災の時に、

神戸クラブから義援金が送られて参りましたので、

私共はその義援金をもとに、私共の子クラブのう

ち被害にあわれたクラブに寄付をさせていただき

ました。

故宮崎会長（ＰＧ）のご英断と神戸クラブさんの

伝承に深く感謝いたしております。

以上雑駁な話で申し訳ありませんが、私の卓話と

させていただきます。

本日は、有り難うございました。



No.2749 - 4

■本日のスマイルボックス    

大越 正和 君 

太田 浩彰 君

海老原 均 君

本日は、当クラブのスポンサークラブであります。

宇都宮 RC、現 RI2550 地区第 3 グループ A ガバナ

ー補佐荻山猛彦をお迎えしての外部卓話になって

おりますよろしくお願い致します。先日おこなわ

れました職場訪問例会では、ホンデン製作所の社

員の方々にはたいへんお世話になりました。斉藤

社長よろしくおつたえ下さい。当クラブより立候

補しております市町村議会議員候補者 4 名の必勝

を祈念しております。 

田村 浩次 君

先日宇都宮ロータリーに訪問したさい穏やかな、

なかにも緊張感のある例会に参加でき感動しまし

た。今日は荻山ガバナー補佐の卓話ロータリー雑

感、楽しみにしておりました。真岡ロータリーの

活動に役にたつヒントがあれば幸いです。

岡本 俊夫 君

第 3GA 荻山ガバナー補佐本日は、私共子クラブの

ために卓話ありがとうございます。残り２ヵ月で

すが旨い酒を飲みたいですね！！統一地方選に出

馬の大瀧、柳田、杉田、川堀 4 君の上位当選を念

じます。先日安部総理主催の観桜会に家内と行っ

て参りました。

柳田 尚宏 君

今選挙戦真っ只中戦っています。皆様の力になれ

るよう頑張ります。

平石 典嗣 君

３月５日に入会させていただいて１ヶ月半が経ち

ました。まだまだ不慣れですが、どうぞ今後とも

よろしくお願いいたします。

大越 正和 君

第 3 グループ A 荻山ガバナー補佐卓話ありがとう

ございます。

会  員 ¥14,000 米  山 ￥0 
ビジター そ の 他 ¥0 

前回累計 ¥1,949,215 
合  計 ¥14,000 累  計 ¥1,963,215 



No.2749 - 5

■例会プログラム

■月間予定

29 30 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30
水 木 金 土 日 月 火 水 木 金 土 日 月 火 水 木 金 土 日 月 火 水 木 金 土 日 月 火 水 木 金 土
軽
食

特
別
休
会

月
初
会

外
部
卓
話

炉
辺
会
合
報
告

4月 5月　姉妹クラブ締結記念日

■出席報告

在籍 54 名 出席免除 4 名（資格者 2 名   有理由者 2 名）

例会日 出席義務 事前 MU 事後 MU 出席 欠席 出席率 本年度累計出席率

補正後 4 月 9 日 51  2 40 13 78.43％ % 

4 月 23 日 50  - 37 13 74.0％

7 月出席率 8 月出席率 9 月出席率 10 月出席率 11 月出席率 12 月出席率 1 月出席率 2 月出席率 3 月出席率 4 月出席率 5 月出席率 6 月出席率

82.49% 80.52% 89.33% 84.39% 80.48% 79.95% 81.29% 75.14%

5 月 7 日 

特別休会 

4月 30日 

軽食 

内部卓話 

本日のプログラム 次回のプログラム


